



なるほどなっとくニュース

県立山口博物館

学校地域連携担当

なっとくんの「なるほどなっとくニュース」は、県立山口博物館のホームページでダウンロードすることができます。

こんな小さな体で日本列島を縦断するチョウ能力「アサギマダラ」



マダラチョウ科で開長 100mm の大型の蝶。大きいとは言え、この体で日本列島の半分ぐらいは縦断してしまうのがすごすぎる！ 春には北へ、夏には南へ。つまり途中の山口県などでは春、秋の 2 回見かけることができます。

山陽小野田市の竜王山公園では、地元の人が渡り蝶であるアサギマダラの好きな花を植えて、渡りの途中に寄れるように環境作りをしています。おかげで、以前からアサギマダラが多く見られた大分県の姫島まで行かなくてもアサギマダラに会うことができます。しかし、それにしてもナビもないのに時には 1000 km 以上も飛んでしっかり目的地に行くこのような蝶や渡り鳥の能力はすごい！ (10/21)



こうした環境作りのおかげです。



アカタテハ (メス) もきていました。

遠くに行かなくても、自然のネタ(現象)は身近にゴロゴロ



博物館の周辺からきれいな鳴き声が・・・。前庭にシジュウカラ (四十雀) が来ていました。



雨上がりの朝、防府市富海から山口市宮野まで移動中ずっときれいな虹が見られました。これだけ移動して長い時間見られたのは珍しい。外側には副虹も見られました。この副虹は内側赤色、外側が紫色で主虹と反対。(10/16 8:00 山口市宮野)